

## Ils ne sont jamais allés à l'école !



**(1)** Félix (12 ans) et son frère Victor (9 ans) ne sont jamais allés à l'école ! Ils vont à l'école à la maison, donc c'est la famille qui donne les cours. En France, plus de 45 000 élèves étudient de cette façon : à la maison, avec l'un de leurs parents.

5 **(2)** « J'ai été prof de français pendant 13 ans », raconte Mariane, leur maman. « Mais je trouvais que l'école n'était pas faite pour les élèves avec des difficultés. Quand mon fils Félix est né, j'ai arrêté de travailler pour pouvoir aider Félix à la maison. Il n'est jamais allé à l'école. »

**(3)** Félix et Victor ont un programme bien chargé<sup>1)</sup>. « On travaille de 8h30  
10 à 17h, même le mercredi », dit Félix. « Mais on fait des pauses et on a du temps pour les hobbies : lecture, vélo, guitare... Si on est fatigués, on arrête plus tôt et on travaille plus tard un autre jour. »

**(4)** À la maison, on a plus de liberté pour apprendre ce qu'on trouve intéressant. « Quand il avait 8 ans, Félix s'intéressait beaucoup à la  
15 Deuxième Guerre mondiale », dit Mariane. « Cette guerre n'était pas dans son programme, mais il a regardé des documentaires, il a lu des livres et il a visité des musées. »

**(5)** Chaque année, en février, les garçons sont contrôlés par des inspecteurs du ministère de l'Éducation. Le niveau doit être assez haut.  
20 « C'est un peu stressant », dit Victor. L'inspecteur demande toujours à Mariane comment elle donne ses cours. Il note aussi dans son rapport quel est leur emploi du temps<sup>2)</sup> et quel matériel ils utilisent (livres, ordinateur, ....).

(6) Les garçons ne sont pas isolés : ils sortent et ils ont des copains. « On  
25 fait du sport, on joue avec nos copains et on voit souvent nos cousins et  
cousines », explique Félix. « J'ai l'impression que certains copains sont  
un peu jaloux... »

*d'après Mon Quotidien  
le 2 avril 2022*

noot 1 chargé = druk

noot 2 l'emploi du temps = het rooster